

RÉSOLUTION DES JEUNES SUR LES ENFANTS TOUCHÉS PAR LA GUERRE EN AFRIQUE DE L'OUEST

Nous, 21 enfants et jeunes de 15 à 20 ans de 11 pays de la CEDEAO, avons participé à l'Atelier des jeunes sur les enfants touchés par la guerre en Afrique de l'Ouest, qui s'est tenu à Accra du 24 au 26 avril 2000 dans le but d'examiner les difficultés auxquelles sont confrontés un grand nombre d'enfants de notre sous-région, où les guerres continuent de sévir et les conflits tournent aisément à la violence.

Organisé par l'UNICEF et le Gouvernement du Canada, l'atelier nous a permis de développer une position commune sur les grandes questions touchant notre survie, notre protection et notre développement, afin de la présenter à une conférence de haut niveau réunissant des ministres et autres décideurs de la CEDEAO.

Nos discussions ont porté sur les sujets suivants :

- La réalisation de nos droits selon la Convention relative aux droits de l'enfant, leur violation en général et leur violation en période de guerre en particulier;
- La définition de conflit et de guerre, et la protection des enfants touchés par la guerre;
- La réhabilitation et la réintégration des enfants soldats;
- Le rapatriement et la réinstallation des enfants réfugiés et déplacés;
- Les soins pour réparer les dommages physiques et psychologiques causés par la guerre et pour assurer le droit à la vie, à la survie et au développement;
- Les situations particulières que vivent les garçons et les filles;
- La réintégration des enfants dans leurs familles et leurs communautés;
- L'importance primordiale de l'éducation.

SACHANT que les enfants et les femmes sont les plus vulnérables et les premières victimes de la guerre et des conflits qui minent la région, retardent le développement et empêchent la réalisation des droits des enfants;

CONSCIENTS que la guerre engendre la peur, la violence, la souffrance et l'incertitude, et qu'elle affecte non seulement les pays directement touchés mais aussi les autres pays et surtout les pays voisins, dont la stabilité et la sécurité risquent alors d'être compromises;

SAISSANT l'occasion qu'offre cette réunion pour lancer un appel aux Gouvernements des pays de l'Afrique de l'Ouest représentés, ici, par les honorables ministres, et à la communauté internationale réunie à l'occasion de cette importante conférence;

NOTANT que l'éducation doit être considérée comme un moyen stratégique d'établir une culture de la paix;